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中摩建交30年，两国关系实现长足发展

习近平同摩纳哥元首互致贺电

■外交部发言人17日宣布：应美方邀请，国家主席习近平特别代表、国家副主席韩正
将赴美国首都华盛顿出席于1月20日举行的特朗普总统就职典礼

习近平主席特别代表韩正
将出席美国总统就职典礼

均据新华社电

本报讯 综合新华社消息：文化和旅游部今天宣
布将于近期恢复福建、上海居民赴台团队游。国务

院台办发言人陈斌华当天应询表示，这一回应两岸

同胞热切期盼加强交流往来的切实举措，顺应了台

湾同胞要和平、要发展、要交流、要合作的共同心声，

我们对此积极支持，乐见其成。希望民进党当局正

视岛内主流民意和业界呼声，尽早解除“禁团令”，取

消岛内民众到大陆的旅游警示，全面恢复两岸客运

直航航点航班。

文化和旅游部有关公告表示，目前各项工作正

在积极筹备中，希望两岸旅游业界加强沟通对接，为

大陆居民赴台团队游提供优质的服务和产品。

沪闽居民赴台团队游
将于近期恢复

本报讯 市委书记陈吉宁昨天上午在参

加市政协十四届三次会议“聚焦建设‘五个

中心’重要使命，进一步全面深化改革，奋力

开创上海现代化建设新局面”专题会议时指

出，建设“五个中心”是以习近平同志为核心

的党中央赋予上海的重要使命。要深入学习

贯彻党的二十届三中全会和习近平总书记考

察上海重要讲话精神，更好担起责任，积极主

动作为，不断强化“五个中心”的整体效应、平

台效应、放大效应、辐射效应，持续提升城市

能级和核心竞争力，更好为国家试制度、探新

路，更好服务全国改革发展大局。

市政协主席胡文容主持会议，市领导吴

伟、陈金山、李政出席。

近3个小时的专题会议上，卢华基、钱

军、李凌、章毅、黄春华、韩汉君、苏香玫、唐庆

涛、沈翊、张金全、郑军华、赵丽佳、金炜、丁

欢欢、葛群等委员直奔主题，围绕深化“五个

中心”建设，就生产性服务业促进制造业转

型升级、推动国际金融中心和科创中心联动

发展、提升三大先导产业能级、以营商环境

优化增强外企投资信心、健全招商引资生态

协同机制、加快上海国际消费中心城市建

设、完善国际商事争议多元解决机制、推动

国际绿色贸易发展、以新型储能技术助力城

市电力供应等积极建言。陈吉宁认真倾听

记录，与大家互动交流，逐一作了回应。他

说，各位委员结合调研和工作实际，提出了有

启发性有针对性的意见建议，相关部门要及

时对接、深化研究、吸收转化。（下转第4版）

持续提升城市能级和核心竞争力

■ 加快“五个中心”建设，对我国进一
步扩大高水平对外开放，在世界百年未有
之大变局中赢得战略主动，具有重要意
义。“五个中心”建设是一个系统性的工程，
要立足战略全局思考谋划功能设计、制度
供给、政策突破，加强整体性、系统性构建，
强化各项创新举措的系统集成和内在耦合

■ 要用好各类市场化、功能性平台，
这是赋能各类主体、链接多边供需、优化
资源配置的重要依托

■ 要在强化放大效应、释放改革红
利上下功夫

■ 要更好发挥“五个中心”辐射作
用，与长三角一体化发展、长江经济带发
展、全国发展需要深度链接起来，更好统
筹对内对外开放两个扇面，更好彰显枢纽
功能、提升服务能级 ■ 昨天，市委书记陈吉宁参加市政协十四届三次会议专题会议 本报记者 陈正宝 摄

参加市政协专题会议时指出更好为国家试制度探新路，胡文容主持

本报讯 市委副书记、市长龚正，市委副

书记朱忠明等市领导昨天上午分别参加市

政协十四届三次会议专题会议，围绕市委、

市政府重点工作，听取政协委员的意见建

议，与大家一起讨论交流。

在“扩内需、稳外需，推动新旧动能平

稳转换，促进经济高质量发展”专题会议

上，姬兆亮、王奕、陈凯、钱仲焱、戴敏敏、荣

明棣、田颖杰、孙菁旌、王森、陈冰峡、赵丽

娟、欧阳元文、朱军红、李琛浩、姚珩15位委

员聚焦会议主题，结合各自调研成果，围绕

加快三大先导产业发展，培育发展经济新动

能、推动文旅商体展联动、促进科技成果转

化、做大做强未来产业、规划高端产业集群

等方面踊跃发言，积极建言献策。龚正仔细

倾听，不时插话，与大家互动交流，并进行了

一一回应。

（下转第4版）

扩内需稳外需促进经济高质量发展
龚正朱忠明等分别参加市政协专题会议听取意见建议

    上海两会

>>>详见第9版

“静安商圈新年闪耀优惠券”今天首发

迎新购物季 推动消费“开门红”

模塑申城
让AI向新向暖向未来

代表委员热议人工智能
产业发展、场景应用与人才
培养

从“魔都”到“模都”，人工智能已成为
科技竞争的新高地、未来产业的新赛道、经
济发展的新引擎。今年两会，代表委员共
话上海如何夯实人工智能产业基础，丰富
应用场景，强化人才培养，让人工智能向新
向暖向未来

代表委员关注什么陈吉宁：不断强化“五个中心”整体效应平台效应放大效应辐射效应

网约车服务
怎么看？

代表针对企业和驾驶员
监管献策

去年12月，不少网友吐槽“打网约车
就像开盲盒，有的一上车全是味”引发广泛
共鸣。除了车内卫生状况，当下网约车服
务还有不少普遍存在的“顽疾”。在今年
上海两会期间，不少市人大代表关注到网
约车的治理难题，纷纷建言献策

预付卡消费
怎么办？

代表针对消费者维权、
行业监管支招

3月1日起，体育健身行业预收资金将设
“三限”，通过对健身预售资金限期、限次、限
额，保障消费者和经营者合法权益。新规会
给消费者和行业带来哪些变化？市人大代
表对这个老百姓关心的话题提出建议

>>>详见第6、7版

■ 不到 分钟，运动潮流、美妆个护类型券面均已抢完 ■   分钟，所有类型券面均已抢完


